

Advierte Córdova retroceso democrático

MARTHA MARTÍNEZ

La democracia presenta signos de retroceso en México y en el mundo, advirtió ayer el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova.

Al participar en la Cumbre Global de la Democracia Electoral, el consejero señaló que si bien hace un par de décadas las autocracias parecían retroceder en todas las regiones del planeta, ahora crece la desconfianza ciudadana hacia sus representantes y el desencanto hacia las instituciones de la democracia.

Córdova subrayó que la desinformación que antes ocupaba un espacio en la política, actualmente proviene en gran medida del poder y la libertad de expresión está bajo acoso, lo mismo que las instituciones encargadas de organizar las elecciones.

“La democracia se vulnera cuando dichas instituciones y quienes laboramos en ellas somos objeto de descalificaciones, amenazas e incluso agresiones físicas, cuando somos, como instituciones, sujetas a la asfixia presupuestal y amedrentadas con reformas legales que buscan facilitar la influencia del Gobierno e incluso permitir la captura institucional”, reiteró.

En tanto, Elizabeth Spehar, secretaria adjunta para la Consolidación de la Paz de la ONU, advirtió que la democracia enfrenta retos como la polarización y el populismo que echan raíces en muchos países del mundo.

“Vemos la desinformación, vemos problemas como desigualdades raciales, de género, y negación a reconocer procesos electorales, que muchas veces terminan en violencia y pueden envenenar

la cohesión social”, enumeró.

Larry Diamond, catedrático de la Universidad de Stanford, advirtió que la democracia también enfrenta nuevos desafíos como la desinformación.

